KONPENTSAZIO FUNTSA AMIANTOKO BIKTIMENTZAT ORAIN!

POR UN FONDO DE COMPENSACION PARA LAS VICTIMAS DEL AMIANTO YA!

Urteetako borrokaren ondoren, amiantoaren biktimen errekonozimendua errealitate bihurtzeko unea da, baina errealitate horrek benetazkoa izan behar du; horregatik, Konpentsazio Funtsa sortu behar da.

Amiantoarekin aritzeagatik ondorioak nozitu izan ditugun lantokietan (lankideren baten heriotza edo gaixotasuna kasu) ondo baino hobeto ezagutzen dugu egoera horren bidegabekeria.

Sufrikario hori saihestu zitekeen, aldian aldiko gobernuek erantzukizunez jokatu izan balute, duela urte asko amiantoa erabiltzea debekatuz. CAF-en egoera honen ondorioak pairatzen jarraitzen dugu.

Gobernuek, Lan Ikuskaritzek eta patronalek katean erakutsi zuten axolagabekeria horren ondorioz, ehunka, seguruenera milaka pertsona gaixotu edo hil dira amiantoarekin aritzeagatik.

Duela bi hamarkadatik hona, Europar Batasuneko herrialde batzuetan –Frantzian, Belgikan, Holandan eta abar–, amiantoak kaltetutako pertsonak babesten dituzten Konpentsazio Funtsak daude.

Espainiako Estatuak, gaur egun, langile horiei konpentsazioa emateko funtsik gabe jarraitzen du, nahiz eta 2017an, Eusko Legebiltzarrak eskatuta, Amiantoaren Biktimentzako Konpentsazio Funtsa sortzeko lege-proiektu bat erregistratu zen Madrilgo Kongresuan.

Une honetan, Espainiko gobernuak blokeatuta dauka legeproiektu hori; eta horrek, inolako justifikaziorik gabe, etengabeko luzapenak ezartzen ditu, Legea onartzea eragotziz.

Egun hauetan 2022rako Espainiar Estatuko Aurrekontuak eztabaidatzen ari dira; eta beharrezkoa da adieraztea atzerapenik gabe Konpentsazio Funtsaren Legea martxan jartzeko diru-partida bat onartzea eskatzea.

Horregatik, CAFeko enpresa-batzordeko kideok azaroaren 4rako, 12:00tan elkarteratze bat burutuko dugu, Amiantoaren biktimen elkarte ezberdinek egindako deialdiarekin bat eginez..

KONPENTSAZIO FUNTSA AMIANTO-KO BIKTIMENTZAT ORAIN!

Es el momento que después de años de lucha, el reconocimiento de las víctimas del amianto se haga realidad, pero esa realidad debe ser tangible, por ello se debe crear un Fondo de Compensación.

En los centros de trabajo en los que hemos sufrido secuelas por el amianto, como la muerte o enfermedad de algún compañero, conocemos perfectamente la injusticia de esta situación.

El sufrimiento que padecen las víctimas y familias se podía haber evitado si se hubiera actuado con responsabilidad, prohibiendo ya hace muchos años la utilización del amianto. En CAF seguimos sufriendo las consecuencias de esta situacion.

Por la consecuencia de esta falta de responsabilidad en cadena, de gobiernos, Inspección de Trabajo y patronal, nos encontramos con miles de personas enfermas o fallecidas por haber estado en contacto con el amianto.

Desde hace dos décadas, en algunos países de la Unión Europea como Francia, Bélgica, Holanda etc. existen Fondos de Compensación que amparan a las personas afectadas por el amianto..

El Estado Español, a día de hoy, sigue sin la existencia de un Fondo para compensar a los trabajadores. Ello a pesar de que, en el año 2017, y a instancias del Parlamento Vasco, se registrara en el Congreso de Madrid, un Proyecto de Ley para la creación de un Fondo de Compensación para las Víctimas del Amianto.

En este momento dicho Proyecto de Ley está bloqueado por parte del gobierno Español, qué sin justificación alguna, establece prorrogas constantes, impidiendo que la Ley se apruebe.

Estos días se debaten los Presupuestos del Estado Español para 2022; y es necesario indicar que sin demora se solicite la aprobación de una partida para poner en marcha la Ley del Fondo de Compensación.

Por ello, el comité de empresa de CAF realizaremos una concentracion el dia 4 de noviembre a las 12:00 apoyando y sumandonos la iniciativa propuesta por las Asociaciones de Víctimas afectadas por el amianto.

!FONDO DE COMPENSACION PÀRA LAS VICTIMAS DE AMIANTO YA!

CAFeko enpresa batzordea 2021/11/02